

COMUNICADO DE PRENSA

## Ministerio de Hacienda y BID dan inicio a las actividades de las Asambleas de Gobernadores del BID y BID Invest

- *Entre el 26 y 30 de marzo se realizarán seminarios, actividades de networking y las reuniones anuales de estos organismos.*
- *Marcel: "Esta es una asamblea que atrae inversionistas. Es una oportunidad para mostrar al país, para mostrar las oportunidades de inversión y desarrollo que tenemos".*
- *Goldfajn: "En estos días estaremos lanzando nuestro nuevo programa "Preparados y Resilientes en las Américas" para apoyar a los países en temas de resiliencia a desastres naturales. También estaremos lanzando BID Cuida, que es muy importante para una crear más oportunidades para reforzar la participación de mujeres en el mercado laboral en la región".*

**Santiago, 25 de marzo de 2025.-** El ministro de Hacienda de Chile, Mario Marcel, y el presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Ilan Goldfajn, dieron el vamos a las actividades enmarcadas en las Asambleas de Gobernadores del BID y BID Invest 2025, que se desarrollarán desde este miércoles hasta el domingo en el Centro Cultural Estación Mapocho.

Las autoridades participaron de un desayuno en el que rindieron un homenaje a Felipe Herrera, exministro de Hacienda de Chile y el primer presidente del BID, y tras ello ofrecieron una conferencia de prensa en la que destacaron la importancia de este evento al que asisten las delegaciones de los 48 países miembros, provenientes de América, Europa y Asia; y del que Chile es anfitrión por segunda vez después de 24 años.

El ministro Marcel valoró la importancia de este encuentro y resaltó que "esta Asamblea convoca a mucha gente del ámbito económico, no solamente las delegaciones oficiales que concurren o a la delegación del Banco Interamericano de Desarrollo, sino que hay bancos de inversión, analistas, académicos, organizaciones de la sociedad civil que participan en las distintas actividades de la Asamblea o en torno a la Asamblea. En total, estimamos que va a ser entre 3.000 y 4.000 personas que van a estar viniendo a Chile durante estos días para participar en esta actividad".

Por su parte, el presidente del BID detalló los tres grandes ejes de trabajo en lo que se centrarán las Reuniones de esta semana: "Primero, hablar de las áreas de intereses comunes que comparten los países de la región. Hay ejemplos claros donde los intereses de nuestros miembros se alinean, como el rol de la resiliencia a desastres naturales o la seguridad ciudadana. Segundo, también estaremos en la implementación de las reformas del propio BID. Estamos trabajando en nuestra nueva estrategia institucional con ejes para adelante, donde trabajamos BID Invest, que es nuestro brazo privado, el BIDLab en nuestro brazo que estimula startups, en una estrategia de varias reformas que tenemos. Y finalmente se van a discutir temas relevantes para el

desarrollo de la región: cómo usamos la inteligencia artificial, cómo trabajamos la tecnología, cómo abordar la desigualdad y la pobreza en América Latina, entre otros”.

Las actividades propiamente tal comienzan este miércoles con una serie de seminarios e instancias de networking, donde los asistentes podrán sostener reuniones bilaterales con las delegaciones; para luego dar paso a la ceremonia inaugural el viernes. Sábado y domingo, en tanto, se desarrollarán las Reuniones de Gobernadores. En esa línea, Marcel indicó que “esta es una asamblea que atrae inversionistas. Es una oportunidad para mostrar al país, para mostrar las oportunidades de inversión y desarrollo que tenemos y por esa razón ese es un hito bien importante en la agenda económica de este año, que sin duda nos va a traer nuevas oportunidades de inversiones privadas y públicas”.

En cuanto a los proyectos que el BID está desarrollando en América Latina, Goldfajn precisó que hay iniciativas con impacto regional y otras con impacto doméstico: “En estos días estaremos lanzando nuestro nuevo programa “Preparados y Resilientes en las Américas” una iniciativa para apoyar a los países en temas de resiliencia a desastres naturales. También estaremos lanzando BID Cuida, que es el programa del BID para trabajar el sector de cuidados, que es muy importante para una crear más oportunidades para reforzar la participación de mujeres en el mercado laboral en la región. Y Finalmente Conexión Sur, un programa para impulsar la Integración regional”.

Sobre programas específicos a Chile, añadió que “en Chile tenemos programas, por ejemplo, de Servicios Globales de Exportación de Chile. Hay un programa en el que el BID trabaja por el fortalecimiento de los gobiernos regionales en la gestión de infraestructuras de servicios urbanos a escala metropolitana. Vamos a firmar un programa para darle sostenibilidad a los servicios de agua y electricidad en la Isla de Pascua. Y obviamente vamos a avanzar en las reformas que impulsan a la transición, el crecimiento, la resiliencia”.

Finalmente, el ministro Marcel señaló que “el BID se ha caracterizado por ser un banco que responde mucho a las necesidades de los países. No busca imponer prioridades fijadas en otra parte y eso es algo que valoramos mucho como institución a lo largo de toda su historia y nos ayuda a permanecer, un poquito más alejados de discusiones que son válidas en otras partes del mundo. Nosotros en América Latina buscamos, también por las propias señales de los mercados, impulsar las energías limpias porque es un buen negocio, es una buena oportunidad de crecimiento”.